



Magíster en Prevención, Seguridad Urbana y Política Criminal

Facultad de Ciencias Sociales

MODALIDAD COMBINADA SINCRÓNICA





Magíster en Prevención, Seguridad Urbana y Política Criminal

DESCRIPCIÓN GENERAL

El Magíster en Prevención, Seguridad Urbana y Política Criminal fue pionero en Chile al abordar, desde 2015, de forma integral, la violencia, el delito y los conflictos urbanos. Su enfoque profesionalizante está orientado a entregar conocimientos, herramientas y competencias específicas para el diseño, implementación y evaluación de políticas, programas e iniciativas de calidad en estos ámbitos.

El programa ofrece una formación sólida y aplicada, respaldada por un cuerpo académico multidisciplinario de excelencia, con destacada trayectoria en instituciones nacionales e internacionales. Las y los docentes forman parte del Centro de Seguridad



Urbana, reconocido a nivel nacional por su experiencia en la generación de conocimiento y asesorías especializadas en seguridad y prevención.

Modalidad online

Desde la sexta generación (2021-2022), el programa se imparte en modalidad a distancia, lo que ha permitido ampliar su alcance a las y los profesionales de distintas regiones del país y de América Latina. Esta transición responde a la necesidad de fomentar una reflexión académica sobre la seguridad urbana que considere los diversos contextos sociales y territoriales. La experiencia internacional del cuerpo docente respalda esta orientación global del programa.



Ubicación y Nuevos Desarrollos (IX Promoción – 2025)

A partir de 2025, el Magíster se integra a la Facultad de Ciencias Sociales y se vincula al Centro Espacio, Sociedad y Territorios (CEST), reforzando su anclaje académico con las ciencias sociales. Además, se extiende a cuatro semestres, sin incremento de costos, organizando la carga académica en los tres primeros y destinando el cuarto a la elaboración del trabajo final de grado, supervisado por un equipo docente especializado.

Este trabajo final puede tener tres modalidades:

 Formulación y evaluación de iniciativas en seguridad urbana y prevención de la violencia y el delito

Esta modalidad se desarrolla en el ámbito de la gestión de intervenciones sociales de prevención y control de la violencia y el delito. Permite a las y los estudiantes enfocar su proyecto de graduación en dos momentos clave del ciclo de vida de políticas o proyectos sociales: el diseño de una propuesta innovadora, con criterios de aplicabilidad y pertinencia técnica, o el análisis de una intervención centrado en la evaluación de procesos o resultados específicos. En ambas opciones se espera que la o el estudiante realice un análisis crítico de la política o programa escogido, integrando los contenidos teórico-conceptuales ofrecidos por el Magíster. Este enfoque busca ofrecer un marco pragmático y

ajustado a las necesidades del contexto seleccionado, promoviendo intervenciones que sean relevantes y factibles.

Trabajo de graduación modalidad investigación aplicada a políticas de seguridad pública y/o prevención

Esta modalidad se centra en la generación de conocimiento útil para comprender y modificar una realidad social específica, enfocándose en la relación entre teoría y práctica. Es recomendada para quienes buscan proponer mejoras significativas en políticas públicas o procesos sociales en el ámbito de la seguridad pública y la prevención.

En el contexto de este programa, quienes elijan esta opción deberán justificar el campo de aplicación de su estudio, estableciendo una vinculación directa y acotada con alguna política, programa o proyecto en materia de prevención y/o seguridad pública, asegurando que la investigación sea práctica y relevante para el contexto profesional, evitando una investigación meramente academicista y desajustada de los principios de un magíster profesionalizante.

3. Modalidad consultoría aplicada

La modalidad de consultoría, que es nueva con respecto a las versiones anteriores del Magíster, implica que la o el estudiante realice una asesoría profesional en un organismo público o privado, donde pueda desarrollar propuestas de mejora en

ámbitos relacionados con la prevención del delito y la criminalidad. El propósito fundamental es no solo aportar información y conocimiento que apoyen la toma de decisiones o la definición de medidas por parte de la entidad receptora, sino también poner en práctica los conocimientos, competencias y habilidades desarrollados por la o el estudiante en casos reales y contextualizados. Durante este servicio, la o el estudiante realizará una inmersión en el campo para luego definir propuestas e iniciativas dirigidas al organismo seleccionado, de acuerdo con los objetivos y requerimientos previamente establecidos.

OBJETIVOS DEL PROGRAMA

Objetivo general:

Consolidar una propuesta de formación de calidad posgradual orientada al desarrollo profesional de actores vinculados a políticas, programas o proyectos de prevención de la violencia y el delito en el país.

Objetivos específicos:

- Promover una mirada integral de las políticas de seguridad, proporcionando una comprensión profunda del carácter complejo del fenómeno de la seguridad en áreas urbanas.
- Acompañar y reforzar la sistematización de prácticas de prevención y estrategias de seguridad en el ámbito local, como insumos para la reflexión orientada al cambio y a la innovación de la política pública.

- Constituir una masa crítica de profesionales capaces de replantear el debate en torno a la seguridad pública y ciudadana en el ámbito nacional y local, privilegiando el enfoque de prevención social y las políticas de descentralización que requiere.
- Situar a la UAH en la vanguardia de la oferta académica existente tanto a nivel nacional como latinoamericano.

PERFIL DE EGRESO

Se espera que, al término del programa, la o el estudiante sea capaz de:

- Comprender la naturaleza y etiología de los fenómenos del conflicto, la violencia y la criminalidad, en el marco de los procesos urbanos, para contribuir al debate de las políticas públicas de seguridad urbana.
- Evaluar críticamente políticas, programas y proyectos de seguridad, de acuerdo con las particularidades territoriales para contribuir a la calidad de las políticas públicas.
- Diseñar iniciativas integrales de prevención en barrios, según su vulnerabilidad funcionalidad, con el propósito de mejorar los indicadores de seguridad ciudadana.
- Monitorear estrategias y metodologías de inserción comunitaria y participación ciudadana orientada a la prevención en territorios urbanos a



fin de promover políticas de coproducción de la seguridad.

METODOLOGÍA DE TRABAJO Y EVALUACIÓN

El programa cuenta con cuatro líneas de desarrollo:

Aspectos teóricos y metodológicos del análisis del fenómeno criminal

Esta línea aborda la comprensión integral del fenómeno criminal desde sus fundamentos teóricos hasta la aplicación de enfoques metodológicos avanzados. Su propósito es proporcionar a las y los estudiantes un marco sólido para analizar las causas, dinámicas y manifestaciones de la criminalidad, permitiéndoles diseñar estrategias basadas en evidencia para enfrentar este fenómeno de manera efectiva.

Estudio de enfoques y herramientas de prevención

Esta línea abarca principalmente el abordaje de la prevención desde perspectivas que incluyen la seguridad pública, ciudadana, humana y comunitaria.

3. Aspectos metodológicos del análisis criminal

Esta línea de trabajo se centra en fortalecer y desarrollar competencias teórico-conceptuales para la comprensión y generación de información criminológica útil en el diseño de políticas, programas y proyectos de seguridad orientados a la evidencia. Su objetivo es dotar a las y los estudiantes de herramientas metodológicas aplicables en la solución y el

abordaje de diversos tipos de problemas y expresiones de la criminalidad.

4. Apoyo al trabajo de graduación

Esta línea se orienta a acompañar y fortalecer el proceso de elaboración del trabajo de graduación, consolidando las competencias necesarias para aplicar conocimientos teóricos y metodológicos a problemas concretos en el ámbito de la seguridad urbana y la prevención del delito. El desarrollo de herramientas conceptuales, analíticas y prácticas para este propósito constituye un eje transversal del programa, asegurando que las y los estudiantes puedan identificar ámbitos innovadores y técnicamente pertinentes, siempre orientados a soluciones prácticas.

Estos ejes son abordados con un enfoque transversal y pragmático sobre experiencias nacionales e internacionales, lecciones aprendidas y conocimiento fundado para contribuir en la implementación, ejecución y evaluaciones de soluciones focalizadas y especializadas.

REQUISITOS DE POSTULACIÓN

Contar con una licenciatura o ser profesional del ámbito de las ciencias sociales y jurídicas, o poseer un título profesional universitario de al menos 8 semestres en otras disciplinas y que demuestren un interés y/o trayectoria en el desarrollo de políticas, programas o proyectos relacionados a la prevención social de la violencia y el delito.

- Presentar solicitud de admisión completa, a través de este formulario.
- · Presentar currículum actualizado.
- Sostener una entrevista personal con el director del Programa y otro(a) profesor(a).
- · Cédula de identidad vigente por ambos lados.

Documentación requerida:

- · Formulario de postulación.
- · Copia actualizada del CV.
- Certificado de título* de al menos 8 semestres equivalente al grado de licenciatura. El presente documento deberá venir con código de verificación (QR o numérico)* Estudios fuera de Chile: deben presentar el documento apostillado por el consulado.

El programa se reserva el derecho de suspender su realización si no cuenta con el mínimo de estudiantes requeridos(as). En tal caso, se reembolsará a las y los matriculados la totalidad de la matrícula y/o arancel cancelado en un plazo aproximado de 10 días hábiles.

* Certificado de título donde indique: "Si su documento no cuenta con código de verificación podrá presentar una copia legalizada ante notario o bien, obtener una copia de su certificado de título mediante el Registro Civil quienes incluyen código de verificación".

FICHA DEL PROGRAMA

Postulaciones

Desde octubre 2025 hasta agosto 2026.

Inicio programa

Septiembre 2026

Duración

4 semestres

Desde septiembre 2026 hasta agosto 2028

Modalidad semipresencial

Las clases a distancia se desarrollarán de manera sincrónica a través de la plataforma institucional los días viernes de 18:00 a 21:00 horas y sábados de 11:00 a 14:00 horas.

Se contempla la realización de talleres electivos en modalidad híbrida durante el tercer semestre

Clases

Viernes de 15:00 a 19:00 horas Sábados de 09:00 a 13:00 y de 15:00 a 19:00 horas.

El porcentaje de asistencia requerido para aprobar los cursos es el 75% para las actividades sincrónicas, con al menos 50% de asistencia a las actividades presenciales.

Valores

Arancel total: \$4.980.000 Matrícula: \$150.000 Graduación: 12 UF

Forma de pago

Hasta 24 cuotas mensuales

Descuentos*

Consulta por descuentos y convenios <u>aquí</u>. *Los descuentos no son acumulables



MALLA

		II .	
1º Semestre	2º Semestre	3º Semestre	4º Semestre
Introducción a la criminología y aspectos teóricos de la prevención del delito y la violencia (36 horas)	Teoría y análisis de la violencia y conflictividad urbana y abordaje de la prevención en barrios críticos y vulnerados (36 horas)	Seminario Trabajo de Grado (18 horas cada semestre)	
Metodología para la medición y análisis del delito, la inseguridad y la violencia (18 horas)	Victimología: Antecedentes teóricos y políticas públicas (18 horas)	Diseño y evaluación de proyectos de prevención de la violencia y criminalidad (18 horas)	Trabajo de grado (150 horas trabajo personal del alumno)
Sistema penal, política criminal y Estado de Derecho (18 horas)	Políticas de seguridad ciudadana y prevención social del delito desde el nivel local (18 horas)	Problemas de salud mental, violencia y neurociencias (18 horas)	
Abordaje de la violencia y delincuencia adolescentes y juvenil (18 horas)	Prevención y Abordaje de la violencia y delincuencia basada en género (18 horas)	*Taller electivo 1 Cárceles y prevención (12 horas)	
		*Taller electivo 2 Migración e inseguridad (12 horas)	
		*Taller electivo 3 Policía (12 horas)	
		*Taller electivo 4 Crimen organizado e impactos (12 horas)	Los alumnos eligen dos talle

DIRECTOR

Franz Vanderschueren

Doctor en Sociología, Universidad de Paris, Sorbonne, Francia. Director del Centro de Seguridad Urbana, Universidad Alberto Hurtado.

EQUIPO DOCENTE

Cristián del Canto

Arquitecto, Universidad de Chile. Magíster en Desarrollo Urbano, Pontificia Universidad Católica de Chile.

Germán Díaz Urrutia

Sociólogo, Universidad Alberto Hurtado. Máster en Psicología, mención Psicología Social, Universidad Diego Portales.

Gloria Mancilla

Abogada, magíster en Prevención, Seguridad urbana y Política criminal, Universidad Alberto Hurtado.

Doctorante en Derecho, Universidad Alberto Hurtado.

Teresa Parrao

Psicóloga, magíster en Neurobiología y Neurociencias, Universidad de Chile. Ph. D. of Philosophy School of Clinical Neuroscience de la University of Western Australia (Perth, Australia).



Juan Carlos Ruiz

Sociólogo, Pontificia Universidad Católica de Chile. Magíster en Desarrollo Urbano, Pontificia Universidad Católica de Chile Católica. Doctor en Sociología, Universidad de Essex.

Patricio Tudela Poblete

Doctor en Antropología Social, Universidad de Bonn, Alemania. Máster en Gestión y Dirección de la Seguridad, Universidad Autónoma de Barcelona, España. Licenciado en Antropología, Universidad de Chile.

Norma Villanueva

Trabajadora social, Universidad Central de Chile. Magíster en Prevención, Seguridad urbana y Política criminal, Universidad Alberto Hurtado.

El listado de profesores se encuentra confirmado, sin perjuicio de cual uno o más de ellos podría variar por causas ajenas a la organización del magíster. En este caso, el profesor será reemplazado con otro de similares competencias y currículum.





ACREDITADA / NIVEL AVANZADO Hasta el 26 de junio 2030.

ÁREAS: Docencia y resultados del proceso de formación. Gestión estratégica y recursos institucionales. Aseguramiento interno de la calidad. Vinculación con el Medio. Investigación, creación y/o innovación.

INFORMACIONES E INSCRIPCIONES

Paula Santis

Coordinadora Académica psantis@uahurtado.cl

postgrados.facso@uahurtado.cl

Daniela Soto

Coordinadora Admisión psantis@uahurtado.cl dasoto@uahurtado.cl

WhatsApp +569 75198689

DIRECCIÓN

Avda. Bernardo O'Higgins 1825, Santiago (Metro Los Héroes)

www.csociales.uahurtado.cl www.postgrados.uahurtado.cl